

Documento conjunto ADUNCe, ATUNCPBA y FUCPBA-27 de junio 2024- Plenario del HCS-Olavarría

Nuevamente, los gremios, ADUNCe, ATUNCPBA, y FUCPBA, tomamos la palabra para manifestar nuestro malestar y preocupación respecto a la situación que atravesamos como estudiantes, Nodocentes y docentes.

Desde comienzos del año hemos realizado movilizaciones, clases públicas, marchas, volanteadas y paro total de actividades, en defensa de nuestros salarios, condiciones de cursada y de trabajo, y de las políticas de bienestar estudiantil. Esta unión no es meramente simbólica; es una respuesta directa a la grave crisis que enfrentamos debido a las políticas de ajuste y recorte implementadas por el gobierno nacional.

El 23 de abril pasado, junto a toda la comunidad, fuimos protagonistas de una histórica movilización en defensa de la Educación Pública en general y de nuestra Universidad en particular. Podemos afirmar con orgullo que hemos construido colectivamente una comunión de ideas y acciones, que las reivindicaciones fueron abrazadas por las comunidades en donde están ancladas nuestras sedes. Lo hicimos sobre la convicción, de que las Universidades Nacionales son instituciones con alta legitimidad en la sociedad argentina, símbolo de movilidad social ascendente, excelencia académica y desarrollo nacional.

Como resultado de nuestra lucha creímos que algo se había logrado: que un porcentaje de lo adeudado de gastos de funcionamiento habían sido liberados para que las UUNN continúen desarrollando las actividades con cierta normalidad. Hoy, 27 de junio, las autoridades de la UNICEN siguen esperando el desembarco de esos fondos. Ninguna victoria que festejar. La problemática está lejos de resolverse. Los salarios Docentes y Nodocentes se encuentran en niveles históricos de miseria, erosionados sistemáticamente por la inflación y la falta de paritarias.

Los estudiantes también son parte del ajuste en este contexto adverso. Muchos se ven obligados a trabajar en condiciones precarias para sostener sus estudios, convirtiéndose en una clase trabajadora juvenil que, a menudo, ni siquiera accede a empleos registrados. Esta situación es insostenible y requiere una intervención urgente a través de políticas públicas robustas que garanticen no solo el acceso, sino la permanencia en la educación superior. Además, siguen congeladas las Becas Progresar y con una política de restricción que hace que cada vez menos estudiantes puedan acceder a esta política de sostenimiento y a la Universidad Pública.

En febrero de 2024 se veían afiches donde los y las trabajadoras decíamos que nuestro salario había perdido el 34% desde el mes de diciembre. Estamos en junio y ya hemos perdido casi un 60%.

Pero eso no es todo: desde la asunción de Milei el poder adquisitivo de los trabajadores ha perdido más del 50%, se ha suspendido el pago del FONID, congelaron el valor de las becas estudiantiles, no hay presupuesto para investigación, y se han paralizado todas las obras de infraestructura.

En una reunión previa, representantes del gobierno nacional reconocieron el deterioro de la situación salarial universitaria y se empeñan por mostrar resuelto el conflicto, pero ni los trabajadores universitarios ni los estudiantes vemos ni siquiera un primer gesto que permita

pensar en que esa solución exista.

Las y los trabajadores conquistamos la herramienta de la paritaria como la idónea para resolver las cuestiones relativas a nuestros salarios y condiciones de trabajo. Por eso: exigimos volver a tener una mesa paritaria en la que efectivamente se lleven adelante negociaciones, y se dejen de lado las dilaciones y las resoluciones unilaterales del gobierno. Exigimos la reparación inmediata del poder adquisitivo perdido, la actualización y ampliación de las becas estudiantiles.

Por todo lo expuesto, instamos a este Consejo Superior, a que se pronuncie firmemente a favor del reclamo de salarios dignos para los y las trabajadoras, y en la inmediata inversión en políticas de bienestar para nuestro estudiantado.

Solicitamos además, a quién preside este Consejo Superior, que lleve adelante las acciones necesarias frente al CIN con la finalidad de aumentar el acompañamiento a nuestro reclamo y que este documento pueda ser discutido en todos los consejos académicos de nuestra UNICEN.

Sin salarios dignos no hay educación de calidad

Sin políticas de bienestar no hay educación pública